



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

26 de octubre de 2023

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social



Congreso aprueba Centro de Justicia para niños, niñas y adolescentes en Michoacán

Los diputados de la 75 Legislatura del estado, aprobaron por unanimidad la creación del Centro de Atención y Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes en Michoacán que brindará prevención, protección y atención a los menores que hayan sido víctimas de algún delito. La iniciativa fue presentada desde octubre del año pasado por las diputadas Adriana Hernández Iñiguez, Laura Ivonne Pantoja Abascal y Guadalupe Díaz Chagolla, sin embargo, un año después fue dictaminada por los integrantes de la Comisión de Justicia que preside la legisladora de Morena, Annabeth Franco Carrizales para darle luz verde por parte de los congresistas michoacanos. Las tres diputadas que elaboraron la propuesta de iniciativa, indicaron que la creación del Centro de Justicia para los menores de la entidad, es para que en Michoacán se puedan identificar fuentes y datos existentes en relación con la violencia y maltrato; también la elaboración de una herramienta que facilite la actualización periódica del diagnóstico sobre la niñez y la adolescencia en el estado, y el que se atienda de manera integral a niñas, niños y adolescentes con enfoque de derechos y bajo el principio constitucional de interés superior de la niñez.

Congreso aprueba creación del Centro de Justicia para niñas y niños; exigirá coordinación institucional: Daniela de los Santos

Este miércoles el pleno de la LXXV Legislatura aprobó, luego de varios meses de análisis, la creación del Centro de Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes, con el cual se agilizará el acceso a la justicia a este sector de la población. Al respecto la diputada local Daniela de los Santos Torres, promotora de esta iniciativa, remarcó que este centro es producto del trabajo conjunto con la UNICEF, el DIF Estatal y también la Fiscalía Genral del Estado. La creación de este Centro implicará que las distintas dependencias de procurar la justicia para este sector estén en un mismo lugar; ahí estarán tanto la prcuraduría del menor, la fiscalía con ministerios públicos y un juzgado de lo familiar y penal, para que estas se coordinen.

Antiguos hospitales de Morelia serían centros de justicia para niños

Ante la indefinición del destino de los espacios que ocupaban los antiguos hospitales Civil e Infantil, ahora el DIF quiere que alguno de estos inmuebles sea para uno de los Centros de Justicia de Protección a la Niñez y Adolescencia. De acuerdo con la diputada Daniela de los Santos, la presidente del DIF, Grisel Tello, está haciendo gestiones para que uno de estos espacios sea destinado al Centro de Morelia, ya que se replicarán en las diversas regiones del estado, bajo la coordinación de un director general que será designado por el Ejecutivo estatal. La diputada del Partido Revolucionario Institucional señaló que si bien la operación de los centros no implica un mayor gasto, la construcción de los espacios sí y mencionó que el de Durango, único en el país, tuvo un costo de alrededor de 27 millones de pesos.

En Michoacán ya no prescribirán delitos de abuso sexual

Los delitos de violación, abuso sexual o aquellos contra el libre desarrollo de la personalidad en menores, ya no serán imprescriptibles en Michoacán tras la aprobación de la reforma al artículo 105 del Código Penal del Estado. Los diputados locales aprobaron por unanimidad el dictamen que integró dos propuestas de iniciativa presentadas desde el 2022, sobre este tema, una presentada por el diputado Víctor Manríquez González y la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

segunda, por la ciudadana Verónica Huante Parra, víctima de abuso sexual. La propuesta de Huante Parra, indicó que de cada mil casos de abuso sexual cometidos contra menores en el país, solo 100 se denuncian y de estos, únicamente el 10 por ciento llega ante un juez.

“Es como si la Vero pequeña hubiera logrado algo muy grande”

Verónica no logró contener las lágrimas: “es como si la Vero pequeña hubiera logrado algo muy grande”. Así fue, el Congreso del Estado acababa de aprobar por unanimidad la reforma que promovió para que los delitos de violación, abuso sexual, contra el libre desarrollo de la personalidad y contra la libertad personal a menores de 18 años dejen de prescribir en Michoacán. Desde el 8 de marzo de 2022, que decidió hacer público que entre los nueve y 12 años de edad fue víctima de violación y abuso sexual por parte del periodista Alejandro V., Verónica Huante Parra ha dado lucha no sólo para que su victimario sea juzgado, sino también para reformar el Código Penal y lograr que sean imprescriptibles los delitos de violación y abuso. La iniciativa ciudadana promovida por Verónica tuvo eco en el Congreso, y tras ser dictaminada junto con otra promovida por el diputado Víctor Manríquez, fue aprobada este lunes por el Pleno Legislativo.

Aprueban nuevos derechos de las mujeres para la lactancia en Michoacán

Nuevos derechos de las mujeres para la lactancia, la prohibición al personal del sistema estatal de salud de promover el uso de sucedáneos de leche materna, fórmulas o sus muestras, así como la creación de bancos de leche humana y de lactarios, fueron aprobados por el Congreso del Estado. Ante la presencia de solo 22 diputados se dio lectura al dictamen presentado por las comisiones de Salud y Asistencia Social y la de Gobernación y, sin discusión alguna, votaron de forma unánime para aprobar diversas reformas a la Ley de Salud. Una vez que las reformas se publiquen en el Periódico Oficial, las michoacanas tendrán derecho a ejercer la lactancia en cualquier lugar, incluido su centro de trabajo ya sea público o privado; a decidir si toman un descanso de una hora o dos de media hora durante la jornada y a recibir información oportuna, veraz y comprensible sobre los beneficios de la lactancia materna, las técnicas adecuadas, las posibles dificultades y la solución.

Rodarán en Morelia, Cortometraje “Los Chavales de Morelia”

Con la intención de visibilizar el entorno y las realidades de un grupo de niños con Trastorno del Espectro Autista, mejor conocido como TEA, la diputada local Andrea Villanueva, dio a conocer que inicio del rodaje del Cortometraje “Los Chavales de Morelia”. La congresista resaltó que, los pequeños diariamente se enfrentan a un reto muy particular, como lo es vivir en una sociedad poco incluyente y que no les brinda las condiciones necesarias para su bienestar y desarrollo. “Michoacán ocupa el sexto lugar en población con discapacidad a nivel nacional, en consecuencia, Morelia, la capital del estado, tiene un gran número de personas con alguna discapacidad, entre las que se encuentra el Trastorno del Espectro Autista, con una prevalencia de 1 por cada 115 personas”, dijo.

Califica diputada de “inútil” la reunión del secretario de Seguridad

Como “inútil”, calificó la diputada local, Margarita López Pérez la reunión que se llevó a cabo con el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes el pasado viernes, ya que el funcionario estatal desvió los cuestionamientos que se le hicieron sobre enfrentamientos violentos, desapariciones e inseguridad. En entrevista colectiva, la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

legisladora del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) expresó que el pasado viernes se llevó a cabo la reunión de trabajo “no fue oficial” con el secretario de Seguridad, ya que a dicho encuentro que se llevó a cabo en el Congreso sólo llegó el diputado Hugo Anaya Ávila quedando ausentes los demás integrantes de la Comisión de Seguridad del Legislativo.

Seguridad en Tacámbaro “¡es una pinche mentira!”: Margarita López

La seguridad y el blindaje que se dice se está aplicando en Tacámbaro, “¡es una pinche mentira!”, recalcó la diputada Margarita López Pérez, presidenta de la Comisión de Seguridad y Protección Civil del Congreso de Michoacán. En entrevista la legisladora se refirió a los hechos ocurridos el pasado lunes en Tacámbaro, en donde fue asesinada Griselda Armas –madre buscadora-, junto con su esposo Marco Antonio, entre otras víctimas, además de resultar herido el hermano del alcalde Artemio Moriya Sánchez. Cabe apuntar que, a finales de septiembre pasado, madres buscadoras localizaron una megafosa en Tacámbaro en la que, hasta el momento, han sido localizados restos de al menos 70 personas.

“La inseguridad está muy instalada” indicó Brenda Fraga ante atentado de secretaria de ayuntamiento de Uruapan

“La inseguridad está muy instalada” opina la diputada Brenda frente al atentado que sufrió la secretaria del Ayuntamiento de Uruapan y su esposo. La diputada Brenda emitió su opinión al cuestionarle qué piensa del atentado suscitado en Caltzontzin que sufrió la secretaria del Ayuntamiento de Uruapan, Alelí Chávez Aniceto y su esposo, Jesús T., que dicho sea de paso, mientras era trasladado a un hospital falleció en el trayecto el día de ayer. “Es lamentable. Una de las debilidades que tenemos en el estado sigue siendo la falta de visibilizar la estrategia de seguridad. Tenemos un secretariado ejecutivo que es el máximo órgano del estado que tenemos para visibilizar el tema de lo que sucede a nivel de seguridad y contamos con las acciones que tiene que emprender cada instancia en seguridad pública como la fiscalía e incluso las propias comisiones de derechos humanos que tenemos al interior del estado, aquí lo que hace falta es que la gente conozca cuál es la dimensión de este programa anual que se tendría que estar visibilizando”.

Asegura Brenda Fraga teleférico no será competencia con otros medios de transporte

“No va a ser un tema de competencia con otro medio de movilidad” opinó la diputada Brenda Fraga sobre el teleférico de Uruapan. Brenda Fraga dejó en claro que desde su perspectiva este proyecto tiene grandes escenarios que pueden generar desarrollo. “Lo que sí creo que hace falta es la comunicación con los transportistas”, añadió. Plantea que modificar las rutas puede ser una buena opción, pero señala que esto es algo que sólo lo saben “los expertos” que son “los que trabajan en los micros y los que trabajan en los taxis”.

Reconoce Andrea Villanueva, casos de acoso a empleadas del Congreso de Michoacán

La diputada del PAN, Andrea Villanueva Cano reconoció al menos dos casos de acoso hacia trabajadoras del Congreso de Michoacán, perpetrados por dos diputados en cada situación: uno en la legislatura anterior y otro durante esta LXXV Legislatura, dato que mencionó sin revelar el nombre de los agresores. En entrevista destacó el miedo a que las trabajadoras pierdan su empleo, el principal motivo por el cual no denuncian el hecho,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

además del hecho de que sus presuntos agresores cuentan con una posición de poder al ser legisladores. Por lo anterior, Villanueva Cano llamó a las víctimas a acercarse a las diputadas con quienes tengan confianza para dar a conocer la situación, destacando la denuncia como un elemento importante para proceder.

Justifica MC voto de diputados por Marco Antonio Bravo para Auditor

“El voto de los diputados de Movimiento Ciudadano a favor de la elección del Auditor Superior, no es un cheque en blanco”, justificó el coordinador estatal de MC en Michoacán, Antonio Carreño. Pese a la advertencia de la oposición de que Marco Antonio Bravo Pantoja es Auditor carnal por el compadrazgo que le vincula con el gobernador Ramírez Bedolla, el líder partidista declaró que los diputados emecistas ven en él al mejor perfil para ocupar la Auditoría Superior de Michoacán. En conferencia de prensa, Antonio Carreño puntualizó que la prioridad es que la Auditoría Superior de Michoacán opere, destrabe la carga de trabajo y cumpla la función de fiscalización y transparencia de los recursos públicos.

Por violencia política en su contra, Liz Hernández presenta ante el IEM denuncia contra Octavio Ocampo

La violencia política contra las mujeres en razón de género no debe ser tolerada por ningún motivo, afirmó Liz Hernández Morales, diputada local por el Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del Estado. Lo anterior lo refirió luego de presentar ante las autoridades del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), una denuncia contra Octavio Ocampo Córdova, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Estado, esto por la violencia simbólica que ejerció contra ella. “Ninguna mujer en Michoacán tiene porque ser sujeta a este tipo de acciones sin sustentos, solo por denostar y menospreciar por el hecho de ser mujer, esposa, madre e hija”, expresó luego de presentar la respectiva denuncia.

Defiende PAN su voto en favor de nuevo auditor

Los siete diputados locales de Acción Nacional (PAN) esperarán los resultados de la Comisión Permanente que evaluará el actuar de los legisladores, quienes votaron en favor del nuevo auditor Marco Antonio Bravo Pantoja, en tanto, la coordinadora del grupo parlamentario, Larisa Pérez Campos defendió la determinación ante el pleno tras señalar que “todo fue en beneficio de los michoacanos”. La dirigente del PAN, María del Refugio Cabrera Hermosillo advirtió que la dirigencia estatal hizo recomendaciones previas al grupo parlamentario para tratar de impedir cualquier tipo de conflicto de interés en el proceso legislativo e incluso, calificó como “sorpresa” la votación de los siete diputados del albiazul, por lo cual, la panista advirtió que el actuar de cada diputada y diputado será sometido a un análisis en la próxima sesión de la Comisión Permanente del Comité Estatal en apego a los estatutos y reglamentos.

Boletines:

Se diagnostican 15 casos de diabetes diarios en Michoacán

Refrenda Dip. Lariza Pérez compromiso con los derechos de la niñez y la justicia para las mujeres

Por iniciativa de Juan Carlos Barragán en Michoacán se tendrá acceso a cualquier método anticonceptivo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

GPPT promueve fondo de atención a menores con quemaduras

Discriminación, amenaza latente a la dignidad y calidad humana: Gloria Tapia

Fundamental fortalecer educación emocional en planteles: Julieta Gallardo

Con la aprobación de Centros de Justicia, niñas y niños michoacanos tendrán protección y atención como nunca antes: Adriana Hernández

Atención prioritaria a grupos vulnerables en hospitales y centros de salud, propone Ernesto Núñez

Los delitos de violación y abuso sexual contra menores, ya no prescribirán en Michoacán: Víctor Manríquez

Necesario reforzar la formación en las ciencias de la ética, la filosofía y los valores: Mónica Valdez

Trabajamos para la protección legal, apoyo y promoción de la lactancia materna: Rocío Beamonte

Anuncia Andrea Villanueva el inicio de las grabaciones del documental “Los Chavales de Morelia”

En Michoacán atención y justicia a niñas, niños y adolescentes será integral: Lupita Díaz

INFORMACIÓN POLÍTICA

Para GPPT, Reginaldo Sandoval “es el más grande defensor de la 4T” que tiene Michoacán

La Cuarta Transformación es un movimiento que le está cumpliendo al pueblo de México, y, por lo tanto, es una visión de Nación que requiere servidores comprometidos y realmente convencidos de este cambio radical en el país, y para el Grupo Parlamentario del PT, no hay un defensor más grande de la 4T, que el Diputado federal, Reginaldo Sandoval Flores. Así, lo dijo, el Coordinador del GPPT, Diputado Reyes Galindo Pedraza, quien recordó que Sandoval Flores ha sido desde el 2018 un aliado del presidente Andrés Manuel López Obrador, desde la Cámara de Diputados, por lo tanto, tiene un conocimiento basto y preciso de lo que ha significado defender este proyecto de Nación.

Inician Cesmich e IEM foros de participación ciudadana

Con la convicción de generar un espacio de participación cien por ciento ciudadano donde se expresen ideas, propuestas, opiniones e inquietudes para construir un mejor Michoacán, esta tarde se realizó el primero de seis foros denominados “Por Michoacán, que tus propuestas se escuchen”, un proyecto coordinado por el Centro Económico y Social de Michoacán (CESMICH) y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). En un comunicado de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

se informó que con un aforo de más de 300 personas reunidas en el Auditorio del Instituto Tecnológico de Morelia (ITM), se dio arranque a los foros de participación ciudadana presenciales en los que a través de 30 mesas temáticas ciudadanas y ciudadanos pudieron externar ideas y propuestas para mejorar el país y el estado en temas como sociedad, democracia participativa, gobierno abierto, desarrollo económico, paz y seguridad, derechos sociales, medio ambiente y cambio climático.

Excesivos, los precios de empresas que atienden elecciones: consejera Araceli Gutiérrez

Aún y cuando tengamos 367 casillas más que en el 2021, los presupuestos que se han planteado por estas empresas son excesivos, hubo empresas que nos presentaron presupuesto hasta por encima del 200% de los que tuvimos en el proceso electoral anterior, señaló la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés. No podemos perder de vista que los aumentos que dan estas empresas son francamente desproporcionados, pero también hay que decir que estas empresas y que este Instituto electoral está sujeto a prácticas oligopólicas: 4 o 5 empresas de PREP, documentación y material electoral que atienden a 32 entidades federativas nos presentan aumentos desmesurados de un proceso electoral actual", dijo.

Ramírez Bedolla salió mejor para eventos que para gobernar: Huacus

"Los actos violentos registrados en Tacámbaro y Zamora, deben obligar al Gobernador a revalorar su permanencia y solicitar licencia al cargo", exigió el diputado federal perredista Francisco Huacus. El expetista manifestó que encabezar la lista de homicidios a nivel nacional y que sea el propio presidente López Obrador quien lo dé a conocer, es muy lamentable.

Jalo Fest, evento populista que no atiende a las juventudes: MC

El delegado de los jóvenes del partido Movimiento Ciudadano, César Stevens, aseguró que los conciertos del Jalo Fest, que el gobierno del estado realizó el pasado fin de semana no, son políticas públicas y se trata de eventos populistas que pareciera se realizan para la foto y mostrar que las juventudes están de su lado. "Ese tipo de eventos parecen populistas, que buscan llenar un aforo, tomar una foto y decir que todos los jóvenes están con nosotros, cuando aunque nos encantan los conciertos, necesitamos herramientas para tener un mejor futuro".

Desaparición de fideicomisos atenta contra la autonomía del PJJ: MC

El dirigente estatal del partido Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, aseguró que la desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación atenta contra su autonomía e incluso afectará la implementación del nuevo modelo de justicia laboral. "Está atentando en tres puntos, primero a la autonomía de uno de los poderes de la Federación, es un atentado ante la instalación de un nuevo modelo de justicia laboral, recordemos que estos fideicomisos que se extinguieron, dentro de ellos está el Fideicomiso para el desarrollo de infraestructura, lo cual hará imposible al Poder Judicial la instalación correcta del Nuevo Modelo de Justicia Laboral", puntualizó el líder del partido naranja quien señaló que el tercer punto que se afecta tiene que ver con los derechos laborales de los trabajadores.

Con la 4T regresó la gobernabilidad a Michoacán: Torres Piña



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

Con el gobierno de la Cuarta Transformación que lidera Alfredo Ramírez Bedolla en Michoacán, regresó la gobernabilidad al estado, aseveró Carlos Torres Piña, promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la entidad, informaron en un comunicado. Durante la toma de protesta de los Comités de Defensa de la 4T en Sahuayo, Torres Piña recordó que en gobiernos estatales anteriores eran comunes los bloqueos a las vías del tren, las manifestaciones populares, entre otras acciones que únicamente generaban ingobernabilidad y afectaciones a la ciudadanía.

Llama PT a no caer en información mentirosa y malintencionada de perfiles políticos alevosos

La comisión ejecutiva estatal del PT desmiente categórica que militancia petista se adhiera al exsecretario de gobierno estatal, y, consideraron como un acto alevoso y ventajoso salir a proferir una mentira para intentar confundir al petismo michoacano. Lo anterior luego de que circulara en medios de comunicación, una nota que hizo énfasis en una supuesta suma de comités de base petista al movimiento que el ex secretario está realizando al margen de la toma de protesta oficial encabezados por la coordinadora nacional Claudia Sheimbaum.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

FGE debe esclarecer ataque armado en Tacámbaro: Gobernador

A 2 días de la agresión armada que dejó 5 muertos y 3 heridos en el centro de Tacámbaro, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que corresponde a la Fiscalía Estatal esclarecer los hechos y en su mensaje ante personal ministerial señaló que la incidencia de homicidio ha bajado 31% durante este año. Ante medios de comunicación, el mandatario explicó que atenderán el tema en conjunto con dicha instancia. “Bueno, estamos trabajando, ya di ahorita las cifras y es un tema que estamos -como todos- atendiendo en conjunto con la Fiscalía de Justicia del estado, que es quien tiene que trabajar por ley en el tema del esclarecimiento de éste y otros delitos que tenemos en el estado”.

Declina Elías Ibarra polemizar con Alfonso Martínez; apoya coordinación

El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, declaró que no polemizará con el tema de seguridad con ningún alcalde ni caerá en estrategias mediáticas. El funcionario dijo que el Gobierno estatal es partidario de la coordinación y del trabajo con las autoridades municipales. Elías Ibarra respondió así a las declaraciones del alcalde capitalino Alfonso Martínez, que acusó a Guardia Civil de extorsionar a recolectores de basura, cuya acción terminó en enfrentamiento entre policías y basureros hace días.

Harán inspecciones en campos agrícolas de Michoacán para evitar trabajo infantil

La subsecretaría de Trabajo y Previsión Social, Laura Yunuen Mejía Béjar, indicó que en los próximos meses se realizarán inspecciones en campos agrícolas de Michoacán, para detectar y evitar el trabajo infantil. Aunque no dio fechas, mencionó que serán sobre todo en los campos de limón, aguacate, berries y mango, donde las infancias suelen acompañar a sus padres a las jornadas de trabajo.

Lluvias de octubre permiten recuperación del 9% de presas en Michoacán

Las recientes lluvias que se experimentaron permitió la recuperación de hasta nueve por ciento de las presas, sin embargo, todavía están muy abajo de lo deseado, así como el lago de Pátzcuaro. Roberto Arias Reyes, comisionado estatal de Aguas y Gestión de Cuencas,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

comentó en entrevista que, “con estas últimas lluvias que tuvimos alcanzamos a un 69 por ciento de recuperación, es buena, falta mucho; sí es preocupante”.

Espera Banco de Alimentos Michoacán reunir 100 mil kilos en colecta 2023

El Banco de Alimentos, asociación civil que semanalmente beneficia a más de 7 mil michoacanos en pobreza alimentaria, espera reunir 100 mil kilos de alimentos en la llamada Gran recaudación 2023, que se llevará a cabo los días 25 y 26 de noviembre, en siete municipios del estado. En entrevista con Quadratín, el director general del Banco de Alimentos, Enrique Rodríguez Aguilar, recordó que esta asociación fue fundada hace 25 años y que no mantiene ningún vínculo con gobiernos, partidos políticos ni grupos religiosos.

Reconocen a agentes del Ministerio Público en Michoacán

En el marco del Día Nacional del Ministerio Público, el titular de la Fiscalía General del Estado, Adrián López Solís, y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, entregaron el reconocimiento "Sentimientos de la Nación", a los agentes más destacados durante el año. En su discurso, el fiscal Adrián López Solís explicó que conmemoran esta fecha para reconocer el valor y el significado de la institución del Ministerio Público, como la responsable de la investigación de los hechos que la ley señala como delito, el presentar los casos ante los jueces penales, procurar que se haga justicia y abatir la impunidad en beneficio de la sociedad.

#Morelia Víveres Donados En JaloFest Irán Para Damnificados De Guerrero: Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que las más de 100 toneladas de alimentos no perecederos recolectados en el Festival Jalo serán enviados a Acapulco, Guerrero, en apoyo a los damnificados del huracán Otis. Informó que, a través de la Secretaría de Gobierno, el Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich) y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), se trasladarán los víveres para entregarlos a las familias afectadas por los fuertes vientos y lluvias en el estado vecino.

Pese a narcoviolenca, Gobierno de Michoacán anuncia más pan y circo

En medio de la crisis de inseguridad disparada por la narcoviolenca, el Gobierno de Michoacán sigue apostándole a la farándula, y ahora hasta deja abierto el menú al pueblo noble y bueno. Puro pan y circo, pero a la carta, pues... En sus redes sociales, la administración de Alfredo Ramírez Bedolla publicó un video, mediante el cual pide cuál debe ser la próxima oferta distractora.

Gobierno de Michoacán, orgulloso de nuestras manos artesanas: Luis Navarro

Nuestros artesanos son la parte viviente de Michoacán y reflejan las tradiciones, la historia y las costumbres de los pueblos de los que, en el Gobierno del Estado, sentimos admiración, orgullo y respeto, declaró el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro. El funcionario estatal felicitó a las artesanas de Aranza, Uruapan y Tzintzuntzan que fueron reconocidas durante la XLVIII edición del Gran Premio Nacional de Arte Popular 2023, en el que concursaron alrededor de mil 500 piezas de 26 entidades.



26 de octubre de 2023

Morelia apoya a la educación: Alfonso Martínez

En Morelia se apoya a la educación en todos los rincones del municipio, motivo por el cual se apoyo al Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos de Michoacán para que instale una extensión Cemsad en la Tenencia de San Nicolás Obispo. Ello lo explicó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien encabezó hoy la Sesión Ordinaria de Cabildo donde de forma unánime se votó a favor de ceder un predio de 2 mil 212 metros cuadrados en la Tenencia de San Nicolás Obispo en favor del Cecytem.

Apunta Morelia a ocupar el segundo lugar nacional como destino turístico: Alfonso Martínez

En el marco de la temporada para la celebración de Día de Muertos que está próxima a realizarse en la capital michoacana, el Gobierno Municipal encabezado por el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, dio a conocer este miércoles en rueda de prensa las actividades que se ofrecerán a las y los habitantes de la ciudad, así como a visitantes y turistas durante lo que resta de octubre y los primeros días de noviembre del 2023. En su intervención, el Alcalde resaltó que con el gran trabajo de promoción y difusión turística que se ha hecho durante su administración, Morelia se perfila hacia el segundo lugar como mejor destino turístico y cultural de México.

Con gran aceptación concluye 1er Festival de la Calaverita de Azúcar: SEFECO

Como parte de las actividades para impulsar la economía y mantener vigentes nuestras tradiciones, se realizó el pasado fin de semana la 1er edición del Festival de la Calaverita de Azúcar, el cual logró generar una derrama económica por los 211 mil 500 pesos, informó Guadalupe Herrera Calderón, titular de la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO).

Ante la sequía que enfrenta Morelia, crece demandan de pipas en viviendas

Luego de los problemas de sequía a los que se ha enfrentado la capital michoacana, se ha incrementado la demanda de pipas en viviendas de ciudad, anunció el secretario de Bien Común y Política Social del ayuntamiento, Adolfo Torres Ramírez. El funcionario municipal explicó que desde la ola de calor registrada en el mes de junio se tomó la decisión de elevar de 10 a 15 el número de unidades dedicadas al suministro de polígonos habitacionales carentes del recurso hídrico.

DIF Morelia aborda desafíos de personas de talla baja y promueve la educación inclusiva

El DIF Morelia, encabezado por la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, conmemoró este miércoles el Día Mundial de las Personas de Talla Baja con el panel «Los desafíos de las personas de talla baja» en el Auditorio del DIF Morelia, como parte del esfuerzo continuo por promover la inclusión y la empatía en la sociedad. Entre los participantes del panel se encuentra Mariana Ramírez, vicepresidenta de la Fundación «De la cabeza al cielo», Jesús Salvador Espinosa, miembro de la comunidad de personas de talla baja, y Claudia Alejandra Zúñiga, presidenta de la AC «Asistencia a la Discapacidad para la Integración con Guía Sombra», quienes exploraron temas fundamentales relacionados con los desafíos que enfrentan las personas de talla baja en su vida cotidiana.

Después de 15 años, actualizan reglamento de seguridad, tránsito y vialidad



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

Con la actualización del reglamento de seguridad pública, tránsito y vialidad, se busca que el documento quede adecuado a lo que establece la Ley de Movilidad, y en este proceso se incluirá la normativa para el uso de las motocicletas, destacó Alejandro Moreno Bailón, jefe de gabinete del gobierno municipal, quién destacó que es un tema que “se tiene que regularizar sí o sí”. Precisó que basados en otros reglamentos aplicados en otras ciudades del país, en una motocicleta no pueden viajar más de dos personas, tampoco ir menores de edad que no puedan detenerse por sí solos, entonces, lo que buscan es que reglamento se “cruce” con la Ley de movilidad para crear un documento que favorezca a la ciudadanía, pero ajustado a las necesidades de Uruapan.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

En la UMSNH se debe actuar con transparencia y honestidad: Yarabí Ávila

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) debe ser una institución que cumpla con los marcos normativos, disciplinada y con resultados. Así quedó establecido durante la sesión del Comité de Control Interno que encabezó la rectora Yarabí Ávila González, tras reiterar que la transparencia y la honestidad deben ser los ejes rectores que todas y todos atiendan.

Llega renovación a telesecundarias de región Huetamo: SEE

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) continúa con la renovación tecnológica de las telesecundarias en la entidad, en esta ocasión fue para la región de Huetamo, donde se benefician más de mil 200 alumnas y alumnos. “Gracias al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, avanzamos en la mejora educativa; ya era necesario que las telesecundarias tuvieran el equipo necesario para atender a miles de jóvenes; las pantallas son herramientas importantes que las y los alumnos aprovecharán para reforzar su aprendizaje”, afirmó Martín López Ortiz, director de Unidades Regionales.

SEE y Tribunal de Conciliación unen fuerzas contra la corrupción

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) refuerza la coordinación con el Tribunal de Conciliación y Arbitraje en el Estado de Michoacán (TCAEM), con la finalidad de evitar actos de corrupción y garantizar que los recursos de la dependencia se dirijan en mayor medida a temas educativos. La titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar, se reunió con la presidenta del Tribunal, Graciela Villaseñor Ferreyra, para abordar estrategias para el adecuado seguimiento de procesos legales de hasta casi 20 años.

Clases en Michoacán se realizan con normalidad; SEE monitorea a Otis

Ante el paso del huracán Otis por el Pacífico mexicano, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) indicó que están en monitoreo constante con instancias de Protección Civil de la entidad para determinar acciones a seguir. De momento, de acuerdo con información de la dependencia y de la Dirección de Unidades Regionales, en la zona costera de Lázaro Cárdenas particularmente, se registran lluvias ligeras, por lo que las clases siguen en desarrollo normal.

Reanuda CNTE clases en Tacámbaro tras ataque armado



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) liderada por Jairo Mandujano Ortega, afirmó que ya se reanudaron las clases en las escuelas de Tacámbaro. "Se reanudaron las clases pero hubo padres y madres que determinaron no enviar a sus hijos a la escuela, entonces hay pocos alumnos", indicó el secretario secretario general en entrevista.

INFORMACIÓN DE SALUD

Uso excesivo de celulares y tabletas aumenta riesgo de miopía en menores: SSM

El uso excesivo de celulares y tabletas durante el día, aumenta el riesgo de desarrollar miopía en menores de 5 años, incluso daño severo a la retina, debido a que al focalizar mucho la visión central en los dispositivos eléctricos se favorece la visión tubular que produce estrés, sequedad y fatiga visual. Además, los bebés y niñas y niños pequeños no tienen las capacidades visuales completamente desarrolladas, no pueden enfocar correctamente y los rayos azul-violeta de las pantallas les genera daño ocular, por ello la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a los padres a restringir el uso diario de teléfonos móviles y tabletas en los menores de 5 años, y no usarla más de una hora al día.

Ha entregado IMSS Michoacán 11.5 mdp en apoyos de gastos funerarios en 2023

En lo que va del 2023, un total de 11.5 millones de pesos ha erogado la delegación Michoacán del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en apoyos de gastos funerarios, correspondiente a aproximadamente 2 mil ayudas. Así lo dio a conocer Héctor Vargas Ortiz, titular de Salud en el Trabajo y Prestaciones Económicas Sociales, quien recordó que el Instituto cuenta con apoyos y prestaciones para pensionados y asegurados en caso de muerte, como lo es el apoyo de gastos funerarios y la pensión por viudez, de la cual, actualmente el IMSS Michoacán cuenta con 26 mil pensiones, aproximadamente.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Mujer es atacada a balazos en su casa de la colonia Primero de Mayo en Zamora

Una mujer de 40 años de edad resultó gravemente lesionada al ser atacada a balazos en su domicilio, lo que movilizó a los cuerpos policíacos y de auxilio. Este ataque sucedió alrededor de las 1:10 horas de este miércoles en una vivienda de la calle Orquídea, en la colonia Primero de Mayo de esta ciudad.

Identifica FGE vehículo de agresores de líder comunal de Caltzontzin

La Fiscalía General del Estado (FGE) ha identificado el vehículo en el que viajan los agresores del profesor Jesús Toral Rangel, líder de la comunidad de Caltzontzin, asesinado el martes por la tarde. En entrevista colectiva con el fiscal Adrián López Solís, con motivo de la entrega del premio Sentimientos de la Nación, explicó que las indagatorias han permitido relacionar al vehículo con otros hechos violentos.

Atacantes de Tacámbaro con orden de aprehensión por matar a sobrino del edil

Avanzan las investigaciones sobre el ataque armado en el centro de Tacámbaro que tuvo lugar este lunes por la mañana, y el cual dejó al menos 5 muertos y varios heridos, puntualizó el titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís. «Tenemos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de octubre de 2023

datos que nos permiten establecer quiénes formaron parte de esa agresión. La causa es una situación que tiene antecedentes, incluso dos de los sujetos que participaron en el hecho cuentan con orden de aprehensión con motivo del acontecimiento en que resultara privado de la vida el sobrino del presidente municipal, hace algunos meses», dijo durante entrevista, especificando que esto permitirá aclarar los hechos y judicializar la carpeta.

Morelia Tras Retirar Dinero Hombre Es Asaltado Y Baleado En Col Villas Del Real

Escaparon con una gran cantidad de dinero, informaron fuentes allegadas al tema, las cuales agregaron que el hecho sucedió en la colonia Villas del Real, al norte de Morelia. Lo anterior ocurrió la mañana de este miércoles en la calle Pedro Contreras Elizalde, a una cuadra de la avenida Torreón Nuevo. Trascendió que el ahora ofendido había retirado de un banco la cantidad de 100 mil pesos, se subió a su taxi y se dirigió a la zona norte de la ciudad, pero al llegar a la mencionada dirección fue interceptado por los asaltantes, quienes le dispararon y le despojaron la referida suma monetaria.